

Fecha: 21-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Municipios y bomberos lideran cruzada solidaria ante incendios en la zona sur

Pág. : 6

Cm2: 620,3

VPE: \$ 947.196

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

 No Definida

LA REGIÓN DE COQUIMBO SE VUELCA A AYUDAR A LOS DAMNIFICADOS

# Municipios y bomberos lideran cruzada solidaria ante incendios en la zona sur

**Implementando varios centros de acopio, las comunas de la región y sus habitantes han iniciado campañas solidarias e incluso se evalúa enviar una clínica móvil para atender a las mascotas afectadas. En tanto, bomberos de La Serena trabajan en la primera línea de fuego con jornadas de hasta 12 horas en Ñipas, Región del Ñuble.**

**LIONEL VARELA** / Región de Coquimbo

La catástrofe provocada por los incendios forestales que afectan a diversas comunas de las regiones de Ñuble y Biobío —entre ellas Penco, Tomé, Laja, Florida, Concepción, Quillón, Bulnes y Ránquil— ha generado una inmediata y contundente reacción solidaria desde la Región de Coquimbo.

Municipios, organizaciones sociales, vecinos y bomberos se han unido para canalizar ayuda humanitaria hacia la denominada "zona cero", demostrando que, frente a la adversidad, la colaboración interregional es clave.

Desde los primeros reportes de emergencia, los distintos municipios de la región activaron campañas solidarias a través de redes sociales y canales oficiales, convocando a la comunidad a donar alimentos no perecibles, agua embotellada, artículos de aseo, insu- mos para mascotas y enseres básicos. La respuesta fue inmediata: apenas se habilitaron los primeros centros de acopio, los vecinos comenzaron a movilizarse con sacos de alimento para animales, cajas de víveres y mensajes de apoyo para las familias damnificadas.

Pero no solo las comunas más grandes, como La Serena y Coquimbo, se sumaron a la cruzada, sino que en todos los rincones de la región se organizaron puntos de acopio y actividades solidarias.

En Los Vilos, el alcalde Christian



El municipio de Illapel evalúa enviar su clínica móvil veterinaria para atender a las mascotas afectadas por los incendios en el sur. EFE

Gross explicó que, fiel al espíritu solidario de la comuna, se habilitaron centros de recepción en Quilimari, Pichidangui, Caimanes, la delegación municipal y el frontis del municipio. "Hemos estado en contacto con autoridades de la zona afectada, especialmente con Tomé, y coordinando con organizaciones sociales y sectores privados. El proceso de recolección se extenderá toda la semana", indicó el edil vilaño.

En Vicuña, el alcalde Mario Aros destacó el trabajo de la DIDEKO, que mantiene un centro de acopio permanente. Además, anunció un gran show solidario en la plaza Gabriela Mistral, cuya entrada será la donación de alimentos y materiales. "Vicuña es una comuna que sabe reaccionar a tiempo y ponerse del lado de quienes más lo necesitan", sostuvo Aros.

Desde Río Hurtado, la alcaldesa Carmen Juana Olivares informó que habilitarán lugares de acopio en conjunto con juntas de vecinos y organizaciones comunitarias. La campaña se cerrará tras la feria costumbrista de fines de enero, donde también se recibirán donaciones. "Pedimos alimentos no perecibles, artículos de aseo, enseres y comida para mascotas, evitando productos líquidos por razones logísticas", explicó Olivares. Ovalle, en tanto, activó un despliegue

solidario de emergencia con el Cendyr como centro de acopio principal. El alcalde Héctor Vega Campusano llamó a la comunidad a demostrar el sello colaborativo de la comuna. "Trabajamos codo a codo con juntas de vecinos y organizaciones como Car Fest IV Región y Conexión Tuerca. Hoy el sur nos necesita a todos", subrayó Vega.

En Illapel, el alcalde Denis Cortés detalló que se trabaja en dos líneas: una campaña de recolección de alimentos y agua, con puntos de acopio en la Casa de la Cultura y Villa San Rafael, y la evaluación de enviar la clínica veterinaria móvil y equipos profesionales para apoyar en terreno, incluso en la aplicación de la ficha FIBE. "Las mascotas también han sido muy afectadas y queremos estar presentes", dijo.

## BOMBEROS EN LA PRIMERA LÍNEA

Junto al trabajo municipal, destaca el despliegue de bomberos de la Región de Coquimbo en la zona de los incendios.

Y es que voluntarios de distintas compañías se trasladaron desde las primeras horas de la emergencia. El superintendente del Cuerpo de Bomberos de La Serena, Patricio Díaz, informó que el contingente regional

fue destinado al sector de Ñipas por el Sistema Nacional de Operaciones.

"En el lugar hay 112 bomberos, a los que se sumó personal de Andacollo. Desde La Serena partieron 38 voluntarios con cuatro unidades de apoyo, una camioneta de comandancia y un carro de logística de puesto de comando", explicó.

Las brigadas han enfrentado jornadas de hasta 12 horas diarias, con asignación inmediata a sectores críticos tras su arribo, extendiendo labores hasta la madrugada.

Díaz agregó que el personal se encuentra en buen estado, realizando tareas de contención, corte de propagación y liquidación de puntos calientes en áreas de alta exigencia física. "Cuentan con hidratación, alimentación y tiempos de descanso adecuados, lo que permite mantener la operatividad. La información se transmite a las familias para dar tranquilidad", precisó.

La respuesta solidaria de la Región de Coquimbo no solo se mide en toneladas de ayuda, sino también en compromiso, coordinación y vocación de servicio. Municipios, vecinos y Bomberos han demostrado que, ante una tragedia de esta magnitud, la unión y la acción concreta son el mejor respaldo para quienes hoy lo han perdido casi todo en el sur del país.